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平成２２年度 第２回

向日市地域密着型サービス運営委員会 要点録

開 催 日 時 平成２３年２月１日（火） 午後２時開会～午後３時１０分閉会

開 催 場 所 向日市民会館 第５会議室（３階）

会 長 山本委員

出 席 者
山本惠子会長、鈴木博雄副会長、大塚俊三委員、髙桑稔委員、

木下八十八委員、疋田定男委員、安田有里委員、井口珠実委員、

欠 席 者 木下博史委員

議 事

（１）平成２２年度地域密着型サービスの運営実績について

（２）平成２３年度地域密着型サービスの運営について

（３）向日市の地域密着型サービスの整備状況について

（４）その他

資 料

① 平成２２年度の地域密着型サービスの運営実績状況

② 平成２３年度の地域密着型サービスの運営予定

③ 向日市の地域密着型サービスの整備状況
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事務局

会長

事務局

会長

定刻になりましたので、ただいまから平成２２年度第２回向日市地域密

着型サービス運営委員会を開催させていただきます。

本日は大変お忙しいところ、ご出席をいただきましてありがとうござい

ます。

私は、本委員会の事務局を務めさせていただいております健康福祉部障

がい高齢福祉課の 関本 でございます。どうぞよろしく お願いいたしま

す。

なお、本日は木下博史委員につきましては、所用のため、やむを得ずご

欠席との連絡をいただいておりますのでご報告させていただきます。

それでは、本日の資料の確認をさせていただきます。

○会議次第

○資料１ 「平成２２年度地域密着型サービスの運営実績について

○資料２「平成２３年度地域密着型サービスの運営について」

○資料３「向日市の地域密着型サービスの整備状況について」

以上４点の資料を事前にお届けさせていただいております。お確かめ下

さい。

それでは、これより議事の進行を本委員会の会長であります山本会長に

お願いしたいと思います。山本会長、よろしく お願いします。

皆様、こんにちは。

本日は、お忙しいなか、ご参集いただきましてありがとうございます。

これより、私が議長をつとめさせていただきます。

本委員会は、今年度２回目の開催となります。本日は、平成２２年度地

域密着型サービスの運営実績について、また、平成２３年度の運営につい

て委員の皆様からご意見をいただきたいと思います。

スムーズに議事が進行しますよう、よろしく ご協力をお願いします。

なお、本日は、地域密着サービス事業所の株式会社キャッビック様から

説明のため出席をしていただいております。

よろしく お願いいたします。

それでは、議事に入らせていただく 前に、事務局から傍聴希望者の有無

について報告をお願いします。

本日の傍聴希望者はございません。

それでは、議事にはいりたいと思います。

本日の会議は、お手元の次第により進めさせていただきます。

第 1 点目、平成２２年度地域密着型サービスの運営実績について事務局

及び株式会社キャビック様から説明をしていただきます。

お願いします。
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それでは、平成２２年度地域密着型サービスの運営実績について、お手

元の資料 1 をご覧いただきながら、説明させていただきます。

【 平成２２年度地域密着型サービスの運営実績について説明 】

㈱キャビックすぃーとハンズ向日の藤田でございます。よろしく お願い

申し上げます。

当すぃーとハンズ向日の運営状況でありますが、グループホームにつき

ましては２ユニット １ ８人入居しておられ安定しておりますが、小規模多

機能型サービスが低迷しているのは事実であります。ビラを配ったりして

いるのですが中々登録にまでいきません。その要因をいろいろと考えてお

りますが、まず存在が知られていない。また地理的にも、旧西国街道に面

していて小畑川沿いで、少し物集女街道から入り込んでいるため、「なかな

かそちらへ行く ことができないのよ。」という方の声も聞きます。そして、

小規模多機能という新しいサービスのしく みが理解しにく いのかなと思い

ます。

小規模多機能サービスは、通いを中心に訪問も宿泊もできると説明する

んですが、「何日、ディ に通えるの？ 」とか「何日、泊まれるの？ 」という

質問が多いです。また、今まで関わってく れていたケアマネジャーさんか

らすぃーとハンズ向日のケアマネジャーに変わらなく てはならないことも

ネックになっていると分析しております。せっかく 慣れ親しんだケアマネ

ジャーさんの交替は大変なものだと思います。自社の努力が足りないかも

しれませんが機会あるごとにＰＲしてはおります。

ありがとうございます。これまでの中でなにかご質問等ございませんか。

どうしてキャビックさんの小規模多機能型サービスが低迷なのか聞きた

かったのでお忙しい中、来て頂きました。ありがとうございます。今後ど

のように対処していかれる予定ですか。

現在、９名ご利用していただいております。比較的要介護度の高い方が

おられます。要支援の方も受け入れるよう枠も広げました。また、地域の

お祭りなどにも出向きＰＲしています。望みはリ ピーターです。また、上

植野自治会に入ることができましたので、そこでも地域の方々に施設に足

を運んでいただく よう働きかけております。

長岡京市には小規模多機能の連絡会がありますが、そういう会に入るこ

とは考えておられないですか？

まだ入っておりません。二市一町のグループホームの連絡会には入って

おりますが。

長岡京市には小規模多機能型サービス事業所は４か所ありますね。おそ

らく 同じ問題を抱えておられるのではないかと思うので、一度尋ねられる

といいと思います。

二市一町の小規模多機能の連絡会などに加入するなど、長い経験のとこ
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ろから何かアドバイスがもらえるかもしれないし、そういうことも今後考

えていかれたらと思います。

せっかく 出来たいい施設ですので、宝の持ち腐れにならないよう頑張っ

ていただきたいです。

検討してみます。

運営推進委員会のメンバーには学識経験者はおられないのですか。包括

支援センターや行政の職員は入っていないのですか？

運営推進会議のメンバーは、施設のスタッフ、利用者、利用者の家族、

地域住民の代表、地域の民生児童委員、そして向日市包括支援センターの

職員並び市の職員で、高齢介護係員と包括支援センターの職員はすべての

運営推進会議に出席しております。

その運営推進会議の中で、「小規模多機能の利用が少ない」といった話合

いや収支決算などの話し合いはしないのですか。

はい。運営推進会議の中で予算・決算などはいたしておりません。

運営推進会議では、施設と利用者さん、また周辺の住民の方々との会議

の場となっています。

いろんな会合に参加して、顔を覚えてもらったらいいと思います。

アンケート をとってみるなどはしていないのですか。

地域密着型についてのみのアンケート はとっていません。

パンフレット などはないのですか。京都市では地域密着型施設のがあり

ますが。

各施設で作成されております。市といたしましては、介護全般の広報冊

子を配布したり、新規の要介護認定者には地域密着型サービスの案内のチ

ラシを送付するなど周知徹底に努めております。

他になにかございませんか。

資料-1 の 1 市内の整備状況の「③ 夜間対応型訪問介護」の利用者は

おられますか。

現在、登録はお１ 人です。

昨年はおられなかったですね。やはり利用料が関係しているのですか。

そうですね。このサービスを利用するには、まず登録していただきます。
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使っても使わなく ても月 1,000 単位、そして利用１ 回あたり 580 単位とな

ります。この単位数が他のサービス利用に影響が出ることから、ケアマネ

ジャーさんと話し合いをしながら介護プランをたてて頂いておりますが、

要介護度の枠の中では厳しいという声も聞いております。

しかしながら、今利用されている方にとっては、「この夜間対応型訪問介

護があるからありがたい。安心できる。」といっていただいております。

介護の認定についてお尋ねします。グループホームに入るための要介護

度の制約などあるのですか。

市内の３施設とも「要介護 1」からお入りいただけます。他市のグループ

ホームの中には「要支援２」から入所可能の施設もございます。

「グループホームかいで」さんが「要介護４」や「要介護５」になって

いるのは受付の時になにか制約があるのですか。

いいえ、他の施設と同じように「要介護１ 」からです。要介護の軽い間

は家族さんが頑張って在宅で介護をされていて、要介護度が重く なり、家

族さんの負担が大きく なって来られた頃に入所されるといったケースが多

いようです。

こうなると何が問題かといいますと、元々グループホームは、認知症で

はあるが大体のことはご自分で何とか生活ができる。しかしひとりになる

と不安になる。誰か見守ってく れる人がいて、ちょっとしたアドバイスや

誘導があれば、自分らしく 我が家のようにして生活していただけるところ

であります。要介護度が軽い方々であれば、例えば洗濯物も自分の物は自

分でたたんだり、食事の用意にしても食材を洗う・切る・食器を並べるな

ど、無理せずにグループ内で役割分担をしておられますが、要介護度が重

い方々になりますとスタッフの負担がきつく なります。全部スタッフの仕

事にのしかかってきますので「ミ ニ特養みたいです。」といっておられまし

た。

特別養護老人ホームは、要介護度が重い人が入所ですね。

はい。そうです。

「グループホームかいで」さんは、看取りもされるのですね。

はい。来年度の７ 月に開設される「グループホームてらど」さんも、経

営者は（有）ティ ・エム・メディ カル・サービスさんですから、看取りま

でされます。

医療の必要な方は、この施設にいながら最期まで看ていただけるので、

本人や家族にとっては安心なんですが、グループホームの機能としてどう

なのかと考えますと、「難しい面もあるかな」と思います。

料金についてお尋ねします。グループホームは１ か月どれぐらいかかり

ますか？
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平均的には、１ か月２０万円ぐらいです。プラスおむつ代・理容代・雑

費・おこづかいなどです。

特別養護老人ホームの場合はいかほどですか？

多床室では約１ ０万円、ユニット 室で約１ ３万円です。

そうすると、年金のみの人は「入れない」ということになりますね。

情報は、我々も新聞や雑誌等で見る程度ですが、全国では既存の建物を

改造するなど、工夫して地域密着型のサービスを提供しているところもあ

ります。この場合、投資が低いので費用も安く なります。

また、障がいのある方たちや多世代の人たちとの利用を推進している施

設もあります。向日市ではまだそこまでは話は進んでおりませんが。

他に質問がなければ、次の平成２３年度地域密着型サービスの運営につ

いて、事務局から説明をお願いします。

【 平成２３年度地域密着型サービスの運営について説明 】

ただいまの説明について、ご質問、ご意見等がございましたらお願いし

ます。

⑤「グループホームてらど」は、平成２３年７ 月開設予定となっていま

すが、市の都市計画課で確認したところ、向日市まちづく り条例は済んだ

が、都市計画条例の２９条はもっか申請中で、それが通ってから建築確認

が降りるので、工事はその後になるともう６か月しかないため、７ 月の開

設はどうかなと心配しています。

⑧の「介護複合施設」は、まだ施設側と地域住民との間でもめているよ

うですね。双方で話し合いが済んでから工事となると、平成２３年度中は

難しいと思われますが、そのあたりどうですか。

「グループホームてらど」でございますが、前面道路の関係で建築確認

がやや遅れて来ているようです。

東向日の「介護複合施設」の方はどうですか？

先程もお話しが出ていましたとおり、周辺住民との合意の話合いがまだ

続いております。ただ、双方が譲歩し、建物の縮小など鋭意努力されまし

て、来年度の夏頃にはなんとか目途をつける運びとなる予定で、従ってま

だ建築に至っていないところであります。平成２３年度中の開設に向けて

努力されているところですが「この施設が出来てよかった」と周辺の方々

に云っていただけるような施設にしたいという思いを持っておられます。
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他にご意見などございませんか。

小規模多機能型サービスは、何人ぐらい登録されないと赤字になるので

すか。

ウチの場合でよろしいか？ ウチの場合、宿泊費が少し高い目ですので、

１ ０名・１ １ 名がぎりぎりですね。利用度にもよります。泊まりの多い方

少ない方、通いだけの方もおられますので、人数だけで決められないです。

次の、第３点目、向日市の地域密着型サービスの整備状況についても事

務局から説明をお願いします。

【 向日市の地域密着型サービスの整備状況について説明 】

ただいまの事務局からの説明について、ご質問、ご意見等がございまし

たらお願いします。

小規模特別養護老人ホーム・小規模ケアハウスの進捗状況について聞か

せてく ださい。

平成２２年１ １ 月に地元説明会を開催いたしました。また１ 月２１ 日に

入札を行いました。確認申請をしましたが約１ か月かかります。工事の前

に駐車場などの設置に１ か月、工期はおよそ９か月みておりますので、開

設は平成２３年１ ２月中旬となる予定です。

費用や申し込みなどはどうですか。

家賃を入れて１ ５万円位です。現在２００名近い申し込み者がおられま

すので、ユニット と既存の希望を分けていく 予定です。

次に、議事の第４点目、「その他」として何かご意見はありますか。

それでは、他にご意見がないようですので、以上をもちまして、本日の

向日市地域密着型サービス運営委員会を終了させていただきます。

長時間、ありがとうございました。


